
COMPTE RENDU DU CONSEIL DE 
QUARTIER 

MOSKOVA - PTE MONTMARTRE - 
PTE DES POISSONNIERS

ORDRE 
DU JOUR

Propreté
Tranquillité publique
Idéation de projet 

LES ELUS
PRESENTS

Fanny Benard, Adjointe au Maire du 18e chargée de la
participation citoyenne, de la concertation sur les projets
d’aménagement et de la mise en œuvre du budget
participatif.
Nadia Benakli, Adjointe au maire du 18e, chargée des
personnes en situation de handicap, de l’accessibilité
universelle et de l’accès au numérique pour tous, référente
du conseil de quartier Moskova – Pte de Montmartre – Pte
de Clignancourt.
Gilles Menede, Adjoint au Maire du 18e chargé des espaces
verts et affaires funéraires, de la nature en ville, de la
végétalisation de l’espace public, référent du conseil de
quartier Clignancourt–Jules Joffrin. 
Kévin Havet, Adjoint au Maire du 18e chargé de la sécurité,
de la police municipale et de la vie nocturne.
Frédéric Badina-Serpette, Conseiller de Paris et adjoint au
maire chargé de la propreté, du réemploi et de l’économie
circulaire.

CABINET DU
MAIRE

Justine Simon, collaboratrice du Maire du 18e chargée de
la démocratie locale, de la participation citoyenne, de la
concertation, du Budget Participatif, de
l’animation locale, de la vie associative et de l’information
aux habitant.e.s.

LE SERVICE 
DEMOCRATIE 
LOCALE

Lucile Bernatas,  coordinatrice des Conseils de quartier.
Vincent Leclercq, coordinateur des Conseils de quartier.
Pierre Perchat, chargé de communication

Le 09/02/2023 - Hôtel Maison Montmartre - 32 Avenue de la 
Porte Montmartre



MOSKOVA - PTE MONTMARTRE - 
PTE DES POISSONNIERS

 
POINTS D'INFORMATION 

Point sur Embellir Votre Quartier

Point sur le square de la rue Henri Huchard

Présentation de la Micro-folie place Françoise Dorléac

 
La  concertation devrait être lancée en avril (la date de la réunion publique est en cours de
calage)  Le temps de concertation est prévu jusqu’à la fin de l’année pour une réalisation des
travaux  après les JO de Paris (2025). 

 

 
Il est prévu que le square soit rénové cette année. La partie supérieure coté Bichat sera
rénové en jardin des senteurs. Sur la partie basse, nous étudions deux possibilité, soit une
rénovation de l'espace dédié à la pratique du skate, soit nous décidons de l’enlever pour y
mettre plus de végétal. 

 

Le programme Micro-Folie est un dispositif de politique culturelle porté par le Ministère
de la Culture et coordonné par la Villette, en lien avec de nombreuses institutions. Une
Micro-Folie propose des contenus culturels ludiques et technologiques pouvant s’installer
dans tous les lieux existants (médiathèque, salle des fêtes, lieu patrimonial, hall de mairie,
commerce, école, centre commercial…) et ne nécessitant aucune infrastructure
particulière. 

Musée numérique ouvert à toutes et à tous, la Micro-Folie réunit 5000 œuvres de
nombreux musées et institutions. Cette galerie d'art numérique est une offre culturelle
inédite incitant à la curiosité : beaux-arts, architecture, cultures scientifiques, spectacle
vivant. Des tablettes numériques permettent de voir et s'approprier ces œuvres de
manière ludique. Des parcours visuels, sonores, interactifs sont créés à partir d’une
thématique qui peut être définie en avance selon les besoins des visiteurs (groupes
scolaires, familles, association, maisons de retraite, etc.). 
Micro-Folie 18 : Place Françoise Dorléac 
Informations et réservations : microfolie18@actisce.net 



Constats des
Habitants

Réponses des Élus

 Il n’y a pas assez d’entretien du
mail Binet notamment devant la
piscine Bertrand Dauvin. 

 Les bacs situés au 80 rue
Vauvenargues étaient dans un état
laborieux et ils ont tous été retirés. 

Entre le périphérique et le talus,
pourrait-on faire quelque chose de
plus jolie (parterre de fleurs,
végétalisation etc…) ?

Qu'en est-il de l’ouverture de la
petite ceinture ? Est-ce que cela
sera ouvert aux animaux de
compagnie ? 

L’entretien des espace verts est fait par la
DEVE. Concernant la végétalisation de
l’espace public, l’entretien de la voirie et du
végétal est à améliorer (action il y a deux
ans sur le mail Binet).

Concernant l’entretien entre le
périphérique et le talus,  nous pourrions
augmenter la fréquence de passage ( il y a
eu une intervention il y a 3 semaines). Pour
entretenir des fleurs cela peut être difficile.

Il y aura une ouverture de la petite ceinture
au public sur deux des trois secteurs au
Printemps. Cette ouverture sera
essentiellement pédestre et non cyclable et
sera accompagnée de la création d'escaliers
Porte Montmartre et Porte de Clignancourt  
Plusieurs acteurs sont présents sur la petite
ceinture (Jardins du Ruisseau, Hasard
Ludique) avec lesquels nous devons
travailler. Des discussions avec ces acteurs
ont régulièrement lieu sur les conditions
d'ouverture de la petite ceinture au public.
La petite ceinture est considérée comme un
espace vert, sa réglementation n’autorise
donc pas la présence des animaux sauf
exception. Pour la troisième portion, la
mairie du 18e souhaite que la promenade
continue, mais un jardin partagé est pour
l’instant présent. Un travail de collaboration
est en cours pour partager la voie. 

VÉGÉTALISATION,
PROPRETÉ



Constats des Habitants Réponses des Élus

 C’est sale tout le temps
(notamment dans ma rue, Henri
Brisson). Il faudrait que les agents de
prévention parlent aux jeunes. Les
agents de la ville passent mais leur
travail n’est pas respecté.  Deux
heures après leur passage, c'est sale.
Et si la prévention ne marche pas, il
faut passer à la police municipale. 

Le problème c'est l'augmentation
des vendeurs à la sauvettes et les
dépôts sauvages que ça génère. 

Lorsqu'on déclare des encombrants,
les services ne sont pas là à l’heure 

Avec la territorialisation, nous avons la
possibilité de déterminer les endroits où
nous souhaitons focaliser nos moyens : sur
le Marché de la Porte Montmartre, on a
essayé une poubelle à biodéchets et sur le
reste du quartier nous travaillons sur le
coup de balais pour que les agents
travaillent un peu mieux. 

Il y a un problème de lien avec Saint-Ouen,  
beaucoup d’encombrants sont amenés par
des vendeurs à la sauvette et des puciers. 
 Nous travaillons donc avec eux (Saint-
Ouen) à une convention pour mieux
ramasser les déchets de manière
coordonnée sur le linéaire

Sur les encombrants : il faut bien signaler
sur l'application "Dans ma rue". S’ils ne sont
pas signalés, cela désorganise le travail des
agents.  Nous allons d'ailleurs améliorer
l’application pour pouvoir adapter au
mieux  la taille des véhicules qui viennent
chercher les signalements. 

Sur les vendeurs à la sauvette, il y a
tellement de  volumes, que nous allons
essayer de financer une nouvelle benne
sauvette (un coût de plusieurs centaines de
milliers d’euros par an).  En ce qui concerne
le marché des Biffins,  il n’est pas prévu que
le marché bouge, la gestion du marché a
été confiée à l’association Aurore. 

PROPRETÉ



Constats des Habitants Réponses des Élus

Avenue de Montmartre, la rue est
squattée par les vendeurs à la sauvette
4 jours par semaine. Ce n’est plus
supportable. 

Je viens de monter un collectif «
Montmartre en Action » pour la sécurité
et la propreté. Il faut prendre en main le
mail Huchart. On ne peut même pas
accéder à la Micro-Folie de Saint Ouen
le samedi, on ne peut plus passer avec
les vendeurs à la sauvette.

Consommation de drogue : il y a des
gens qui boivent, fument des joints et
après ils urinent partout. Même s'ils ne
font "rien", c’est oppressant et on ne se
sent pas en sécurité. La consommation
de drogue a beaucoup augmenté. 

La mauvaise occupation de l’espace public
est un problème dans tous le 18ème . On a
une descente de points de deal depuis
Saint-Ouen depuis quelques semaine. Il y a
eu beaucoup d’arrestations ces dernières
semaines et nous sommes en lien avec la
police municipale. Ce sujet engendre sur
l’espace public et pour les riverains tout un
ensemble de problèmes (saleté, bruit). Il y
a effectivement des médiateurs qui font
un travail de prévention. Sur certains
endroits, ce travail ne marche pas. Les
médiateurs sont une réponse, la Police
Nationale est une autre réponse. 

La vente à la sauvette est  un problème
historique avec les puces de St Ouen. La
police municipale est en lien avec la Police
Nationale et  la Police de Saint-Ouen, et on
fonctionne totalement en lien. C’est aussi
un problème social, nous menons ainsi
une action sociale, notamment sur le carré
des Biffins que nous sécurisons car le
risque d'incendie était fort. 

Nous avons demandé le retour de la Garde
Républicaine, ils ont une visibilité et les
chevaux sont dissuasifs. Par ailleurs,  c’est
important de pouvoir mettre les meilleurs
de nos agents même dans les quartiers
populaires. 

TRANQUILITE
PUBLIQUE 


